

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Aktuelle Meldung

Alexander P. Kirmse zum Gründungsschulleiter des MINT-Exzellenz-Landesgymnasiums Baden-Württemberg ernannt

03.07.2024

Eine Pressemitteilung des MINISTERIUMS FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT vom 03.07.2024



Kultusministerin Theresa Schopper und Alexander P. Kirmse

Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg

Alexander P. Kirmse wurde zum Gründungsschulleiter des MINT-Exzellenz-Landesgymnasiums Baden-Württemberg ernannt. Kultusministerin Theresa Schopper: „Ich hoffe sehr, dass die Idee Früchte trägt, in Bad Saulgau einen Ort zu schaffen, an dem große Talente auf innovative und individuelle Art gefördert und dabei unterstützt werden, ihr gesamtes Potenzial für sich selbst und für die Gesellschaft zu entfalten.“

Mit dem [MINT-Exzellenzgymnasium Baden-Württemberg](#) setzt das Land ein neues schulisches Angebot zur Förderung von herausragenden mathematisch-naturwissenschaftlichen Talenten um. Diese neu konzipierte Schule in Landsträgerschaft richtet sich an Oberstufenschülerinnen und -schüler mit dem Ziel, Begabungen und Leistungen im MINT-Bereich gezielt zu fördern und zu Spitzenleistungen weiterzuentwickeln. Nun hat die Kultusministerin den Schulleiter ernannt: Alexander P. Kirmse wird den Start des neuen Hochbegabtgymnasiums in Landsträgerschaft vorbereiten und im September 2026 den ersten Jahrgang in Bad Saulgau Empfang nehmen.

Kultusministerin Theresa Schopper: „Ich wünsche Alexander Kirmse für den Anfang dieser ganz besonderen Geschichte ein gutes Händchen, pädagogisch, organisatorisch und menschlich! Und ich hoffe sehr, dass die Idee Früchte trägt, in Bad Saulgau einen Ort zu schaffen, in dem große Talente auf innovative und individuelle Art gefördert und dabei unterstützt werden, ihr gesamtes Potenzial für sich selbst und auch für die Gesellschaft zu entfalten.“

Die Konzeption des MINT-Exzellenzgymnasiums sieht eine enge Kooperation mit den Hochschulen des Landes sowie Wirtschaftsunternehmen vor. Zudem hat die Schule mit dem Schülerforschungszentrum Südwürttemberg einen

Kooperationspartner an ihrer Seite, der langjährige Erfahrungen in der außerschulischen Förderung von MINT-Talenten besitzt.

Zur Person:

Alexander P. Kirmse begann seine Berufslaufbahn in der physikalischen Grundlagenforschung an der Universität Leipzig. Nach dem Zweiten Staatsexamen für die Fächer Physik und Mathematik im Lehramt Gymnasium arbeitete er zunächst für drei Jahre an der Höheren Privatschule in Windhoek, Namibia (1999-2002). Es folgten Stationen am Gymnasium Hechingen (2002-2006), ein Masterstudium Schulmanagement (2004) und eine weitere Auslandstätigkeit in Pretoria, Südafrika (2006-2011). Von 2011 bis 2015 leitete er das Ludwig-Uhland-Gymnasium in Kirchheim u. Teck. Anschließend wechselte er als Schulleiter an die Deutsche Internationale Schule Kapstadt, Südafrika. Seit der Rückkehr aus Kapstadt im Januar 2024 ist Kirmse als Referent für MINT und Hochbegabtenförderung an das Regierungspräsidium Tübingen abgeordnet.

„Mit ihm erhält das MINT-Exzellenz-Gymnasium Baden-Württemberg einen Schulleiter, der über langjährige und vielfältige schulische Leitungserfahrungen verfügt, sowohl in Baden-Württemberg als auch im Ausland sowie an Schulen mit Internat“, sagt die Kultusministerin. Als Gründungsschulleiter wird er in den zwei Jahren bis zur Eröffnung der Schule zum Schuljahr 2026/2027 gemeinsam mit dem Kultusministerium die notwendigen Vorarbeiten zum Start dieser speziell für MINT-Hochleister konzipierten Schule treffen.

Kurzbiografie Alexander P. Kirmse

MINT-Exzellenz Gymnasium des Landes

Kategorie:

Abteilung 7

Koordinierungs- und Pressestelle

Konrad-Adenauer-Straße 20

72072 Tübingen

Assistenz: Gudrun Gauß

07071 757-3009

07071 757-3190

Sie sind Journalistin oder Journalist und haben eine Anfrage? Dann wenden Sie sich gerne an unsere Pressesprecherin/ unsere Pressesprecher.

pressestelle@rpt.bwl.de

Abteilung 1

Abteilung 2

Abteilung 3

Abteilung 4

Abteilung 5

Abteilung 7

Abteilung 10

Abteilung 11

StEWK

SGZ



Katrin

Rochner
Leiterin
der
Koordini-
erungs-
und
Pressest-
elle



Jeanine
Großkloß
Stellv.
Leiterin
der
Koordini-
erungs-
und
Pressest-
elle



Naomi
Krimmel
Ansprech-
partnerin
Soziale
Medien



Sabrina
Lorenz
Pressesp-
recherin
für die
Abteilun-
gen 1, 3,
5, 10, 11



Matthias
Aßfalg
Pressesp-
recher-
für die
Abteilun-
gen 2, 4,

StEWK,
SGZ



Dr.
Stefan
Meißner
Pressesp
recher
für die
Abteilun
g 7